
 

 
 
 

Ata da Reunião do Plano Municipal de 
 Igualdade Azambuja + Igual   

N.º 2 
 
 

Ao vigésimo segundo dia do mês de julho do ano de 2022, com início às 14h30 minutos, 

reuniu a Equipa do Plano Municipal de Igualdade Azambuja + Igual através da plataforma 

ZOOM. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes Joana Macedo da SHL; Joana Oliveira da SHL; Sónia Fertuzinho da 

SHL; Vereadora Mara Oliveira; Zília Brito da Divisão de  Intervenção Socioeducativa; 

Paulo Natário Conselheiro Interno; Catarina Gonçalves da Educação; Fátima Lourinho 

da Ação Social; Luís Carvalho da Ação Social; Rui Pinto - Hubsazblisbon; Carlos 

Dionísio – Divisão Desporto e Juventude; Cláudia Martins Assessora da Vereação; Lara 

Vitorino do DAF, Maria João Martins – Recursos Humanos. ---------------------------------

----------------------------------------------- 

-------A reunião teve como ordem de trabalhos 4 pontos:--------------------------------------- 

-------1. Aprovação da ata da reunião de dia 20 maio de 2022 -------------------------------- 

-------2. Discussão e aprovação do Relatório de Diagnóstico---------------------------------- 

-------3. Distribuição de tarefas na implementação do Plano de Ação------------------------ 

-------4. Informações gerais e outros assuntos---------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora Mara Oliveira deu as boas-vindas e entrou de imediato no Ponto 1, 

questionando se algum dos presentes tinha algo a dizer, não havendo a ata foi posta a 

votação e foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Se seguida entrou-se no Ponto 2, tomou a palavra a Dra. Joana Oliveira da SHL 

questionando os presentes sobre a apreciação da reunião tida com o executivo. A 

Vereadora Mara Oliveira respondeu dizendo que a reunião correu muito bem e foi muito 

útil. A Dra. Zília refere que foi bastante positivo uma vez que o executivo conseguiu 

perceber o trabalho que se pretende fazer e que a Dra. Sónia conseguiu transmitir a 

mensagem de uma forma muito clara e resumida. Tomou a palavra o arquiteto Paulo 

Natário dizendo que não partilha da mesma opinião uma vez que quem já tem opinião 



sobre a matéria, quem já está sensibilizado para o tema, manteve essa opinião e esse 

interesse mas quem não tinha não absorveu o que foi dito.-----------------------------

Contudo, refere que foi fundamental, uma vez que foi o primeiro momento em que o 

executivo esteve perante o plano. A Vereadora Mara menciona que percebe o que o 

arquiteto Paulo Natário refere, contudo, diz que foi importante se colocarem aquelas 

questões porque deixou as pessoas a pensarem.-------------------------------------------------- 

A Dra. Joana refere também que apesar de não ter estado na reunião, que o feedback que 

tem é muito positivo. A Dra. Lara partilha da opinião já transmitida pelos restantes 

testemunhos.------------------------------------------------------------------------------------------ 

Relativamente ao Relatório de Diagnóstico a Dra. Joana questiona se algum dos presentes 

tem algo a dizer. A Dra. Zília indica que o documento é um bom exemplo do trabalho 

realizado e do equilíbrio que era necessário.----------------------------------------------------- 

O Relatório de Diagnóstico foi aprovado por unanimidade. ----------------------------------- 

De seguida entrou-se no Ponto 3, tomou a palavra a Dra. Sónia onde explicou os 

objectivos e a distribuição de tarefas. A Dra. Catarina referiu que 40% de igualdade de 

género nos cursos profissionais é estarmos a ser demasiado ambiciosos. A Dra. Sónia 

refere que é importante se fazer uma boa avaliação sobre os critérios propostos, pois serão 

esses critérios que posteriormente irão ser avaliados. ------------------------------------------ 

O Arquiteto Paulo Natário refere que é o primeiro Plano de Azambuja, logo não é possível 

fazer uma comparação dos critérios. A Dra. Zília diz não estar de acordo com o 

argumentado pelo Arquiteto Paulo Natário uma vez que existe um relatório que deverá 

ter informação nesse sentido e que nos objectivos propostos se deve ser realista. A Dra. 

Sónia explica que estas percentagens deverão ser vistas, contudo, sempre foi visto que 

este projeto não deve terminar quando terminar o prazo estipulado para o Plano 

Municipal, portanto, existem várias propostas que garantem que criem instrumentos para 

medição destes objectivos. Os objectivos não são a 4 anos, mas sim, objectivos que serão 

trabalhados no decorrer do tempo.----------------------------------------------------------------- 

A Dra. Sónia questiona se é possível que as escolas darem o número de alunas que se 

inscrevem nos cursos formativos por ano letivo. A Dra. Zília refere que é possível ter esse 

número e desta forma será possível ter-se uma noção da tendência de evolução deste 

valor. A Dra. Zília propôs ainda que sejam os próprios alunos nas escolas que façam a 

recolha destes dados, e que se crie um momento de interação entre alunos dos vários 

agrupamentos para se debater esses dados. Todos concordaram com a proposta.----------- 

A Dra. Sónia fez uma apresentação do Plano de Ação.----------------------------------------- 



 

 A Dra. Sónia sugeriu que possa ser a SHL a dar formação nas Juntas de Freguesia e na 

Câmara Municipal. Refere ainda que é muito importante que todos se envolvam neste 

Plano de Ação, só assim é possível a sua concretização. -------------------------------- 

A Dra. Zília informa de que a Ordem dos Psicólogos foi contactada para que possam 

cooperar com a equipa da Igualdade no decorrer da semana da Igualdade, ao que foi dito 

por parte da Ordem, de que só é necessário reunir para saberem o que é pretendido. No 

início de setembro haverá também a receção à comunidade educativa e poder-se-ia ver 

uma forma de colocar a temática da igualdade nesta receção. --------------------------------- 

Entrou-se no ponto 4 em que a Vereadora Mara deu nota da reunião do núcleo executivo 

a dia 5 de agosto e a próxima reunião da Igualdade será dia 23 de setembro. ---------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por não existir mais assuntos a tratar deu-se por terminada a reunião da qual de lavrou a 

presente ata, eram 17h45 minutos. ---------------------------------------------------------------- 

 

 

 

A secretária da reunião 

 

___________________ 

                                                                                                       Cláudia Martins 


